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以改革促发展以担当抓工作
大型政论专题片《将改革进行到底》播出在我市各界引发热烈反响

信阳消息（记者胡瑜珊）

党的十八大以来，以习近平同志
为核心的党中央作出了全面深
化改革的重大战略决策，出台实
施了一系列重大改革方案，重要
领域和关键环节改革举措取得
重大突破。为全面总结和展示改
革的进展和成就，中央组织拍摄
了大型政论专题片《将改革进行
到底》。

7

月
17

日晚， 中央电视台
综合频道播出第一集《时代之
问》， 我市广大干部群众观看后
倍感振奋，反响热烈。

市委改革办主任王西亮看完
第一集后感触颇深。他说，专题片
从宏观上清晰地梳理和展示了党
的十八大以来， 全面深化改革的
战略思考、历史地位和辉煌成就，

昭示了以习近平同志为核心的党
中央坚持不懈、 坚定不移抓改革
促发展的信心和决心。 古今中外

的改革事实证明， 人类社会的发
展史、文明史，从一定意义上来讲
就是一部改革史。 改革是社会进
步、经济发展的潜力所在、活力所
在、动力所在。近年来，信阳市坚
持以改革统筹发展， 不断把各项
改革事业引向深入。

3

年间， 先后
召开

10

次全面深化改革领导小组
会议， 审议通过了

60

多个改革方
案。今年，我市承担中央和省委下
达及自选动作

167

项改革任务，涉
及方方面面， 与民生和发展息息
相关。王西亮坚信，在以习近平同
志为核心的党中央的领导下，信
阳市的改革大业同全国一样，将
不断推进，不断深入，经济将更加
发展，社会将更加进步，人民群众
也一定会有更多的获得感。

发改委是经济体制改革的
牵头部门， 也是全面深化改革
的重要执行者、参与者。在认真

观看了《时代之问》后，市发改
委党组成员、副主任杨浩威说，党
的十八届三中全会勾勒了新的蓝
图，对全面深化改革进行安排，明
确了全面深化改革就是在新形势
下坚定不移地贯彻党的基本路
线、基本纲领、基本经验、基本要
求， 坚定不移地高举改革开放大
旗。这一伟大创举，是我们党对世
界性难题和时代之问的有力回
应，也是我们党为全球全人类的治
理和发展作出的巨大贡献。 杨浩
威进一步阐述说， 我们的全面深
化改革，是系统之改、整体之改、

协同之改。 改革的总目标是完善
和发展中国特色社会主义制度，

推进国家治理体系和治理能力现
代化。 这一目标指引下的改革部
署解答了“为什么”“往哪走”“为谁
改”“怎么改”“改成啥” 等重大问
题，是一个成熟的超体系、复杂的

巨系统。同时，改革是为发展，这
个体系和系统极大地突出了问
题导向， 又兼顾“顶层设计”和
“基层首创”，并三位一体地处理
改革、发展、稳定之间的关系，可
以自豪地说， 面临这艰巨的任
务， 没有谁做得比我们党好。杨
浩威表示， 改革面临着巨大挑
战、彰示着巨大成就、蕴育着巨
大机遇，因此也在某种程度上与
“担当”二字密不可分。近年来，

信阳的山越来越青、 水越来越
绿、出行越来越方便、城市越来
越宜居， 就是机遇带来的红利。

但是这样的机遇难得、 紧迫、易
逝， 需要我们在党的领导下，立
足自身职能，更加坚定地传承弘
扬担当精神，抢抓机遇，务实进
取，以改革促发展，以担当抓工
作，确保党的改革事业在职责范
围内全面落实。

市委机关党委副书记舒惊
殊看后表示，《时代之问》 发人
深思，令人鼓舞。作为市委办的
工作人员，在今后的工作中，我
们一定要恪尽职守， 坚持绝对
忠诚的政治品格， 坚持高度自
觉的大局意识， 坚持极端负责
的工作作风， 坚持无怨无悔的
奉献精神， 坚持廉洁自律的道
德操守，撸起袖子加油干，为信
阳经济社会发展、“五个信阳”

建设贡献力量。

该专题片共十集， 分别为
《时代之问》《引领经济发展新常
态》《人民民主新境界》《维护社
会公平正义》《延续中华文脉》

《守住绿水青山》《强军之路（上、

下）》《党的自我革新》《人民的获
得感》。

7

月
17

日至
26

日每晚
8

点，

在央视综合频道（

CCTV-1

）首
播，连播

10

天，每天一集。

砥砺奋进的

脱贫攻坚蹲点见闻

本报记者李浩

高寨村脱贫有“高招儿”

在罗山县灵山镇高寨村里， 村民都知道祁
俊的苦———眼瞅着新房子盖起来了， 丈夫却因
病去世，留下一个

3

岁的女儿和一个正在上学的
儿子。一个女人养两个孩子，真苦！

可要是问“村里贫困户里谁最有志气”，村干
部都说：“当然是祁俊！”“祁俊人勤快，肯干活。”可
不，昨日，记者见到祁俊时，这个瘦弱女人，正拎着
一大桶猪食，在猪圈里喂猪。

“我真没有你们想象的这么坚强。” 祁俊笑
着说出这句话，但是心里的苦却只有自己知道，

“这么多年能熬过来，一方面是孩子给了我最大
支撑，另一方面则是村里的帮助。”

丈夫去世以后， 村里看祁俊家庭条件确实困
难，就给她申请了低保救助。除此之外，家里亲人
有需要帮忙下地干活的，叫她，她都去。加上在家
养养鸡，养养鸭，有些收入来源但并不稳定。

今年年初，祁俊在灵山脚下摆了个小摊点，因
为做生意活套， 很多客户都愿意在她这买东西。

“现在的日子比以前好过多了。”祁俊说。

在家门口既可以挣钱， 还可以照顾上学的小
女儿，大儿子杨思毓已经成年，如今在外务工，祁
俊也有了相对稳定的生活来源， 祁俊脱贫致富的
信心越来越足，“家里还养了黑猪， 享受国家黑猪
收购优惠政策， 一斤要比市场价贵三四元呢。”祁
俊告诉记者。

“日子过得好，也是她肯干。”说起祁俊身上人
穷志不短的那股劲儿，大家都直夸。

高寨村是一个非贫困村，贫困户
32

户，其中五
保贫困户

10

户， 低保贫困户
22

户， 村干部告诉记
者，除了那些没有劳动力的贫困户，绝大多数贫困
户都能实现稳定脱贫。

“高寨村脱贫有‘高招儿’？”记者好奇地求教
村支部书记高正军。

“我们脱贫有招儿，要说真正的‘高招儿’，还
是要树立贫困户自尊和自信，既‘扶智’，又‘扶
志’。”高正军说。

是啊，扶贫扶志，远比给钱给物难度大，可一
旦脱贫的志气扶起来，又远比给钱给物收效大。

这才是高寨村脱贫的“高招儿”啊！

信阳消息（记者杨长喜）

目前，中心城区虹桥改造项目已到
尾声，正在进行美化亮化施工。 记
者昨日从项目方面了解到，亮化之
后，市民夜间可以看到一道横跨
河的“七彩虹”了。

昨日， 记者来到虹桥施工现
场。远远看去，虹桥主体有三种颜
色：白色、红色、淡黄。 不过，这不
是最终的效果。 虹桥美化亮化工
程施工负责人李建华出示的施工
效果图显示，施工完成后，虹桥桥
拱呈两种颜色：红色和橘黄色，其
中，桥拱的上下面为红色，侧面和
横梁为橘黄色。近看，桥拱上的灯

已经安装了一部分， 仍有大部分
没有安装。李建华说，后续的安装
内容真正对应了“彩虹桥” 这个
名称，因为根据施工计划，桥侧
面将根据桥拱的形状安装灯光，

通电后，这些灯光呈现出七彩的
颜色， 看起来就像一道彩虹，而
且是会变色的彩虹。

除了灯光，虹桥还将进行美化。

李建华介绍， 河南路和北路的桥
面下方和侧面，都将有浮雕和
彩绘。 其中，浮雕的主题为楚
文化主题，以彰显信阳楚文化
为主的地域特色；北侧桥面下
方的彩绘计划为茶文化节的

LOGO

，展示我市的茶文化特色。

桥面上，工人们正在对桥面东
侧护栏进行焊接。虹桥改造的项目
经理李立军告诉记者，护栏安装是
倒数第二个大点的工序。再有几天
的时间，护栏安装即将完成。 待护
栏安装完成后，就可以进行最后一
个施工项目———划各种标线。

根据施工计划， 虹桥的美
化亮化也将于本月底完成。

旧容换新颜彩虹映河
中心城区虹桥施工到尾声，美化亮化工作也将于本月底完成

良好生态环境是最公平的公共产品，是最普惠的民生福祉。 自全省环境污染防治
攻坚战打响以来，市委、市政府高度重视，坚持“生态优势是信阳发展的最大优势”不动
摇，将环境污染防治纳入年度重点工作加以推进。 截至

7

月
17

日，我市累计优良天数
为

139

天，三项指标稳居全省第一。 当日夜晚，雨过天晴后的信阳美景醉人，西边天空
中，一道蓝光犹如巨大剑鱼亲吻河。 本报记者龚立堂摄


